

Kantonsrat

Parlamentsdienste

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 79
Telefax 032 627 22 69
pd@sk.so.ch
www.parlament.so.ch

Medienmitteilung

UMBAWIKO - Ja zu fünf neuen Globalbudgets und drei neuen Mehrjahresprogrammen

Solothurn, 27. September 2013 – Im Rahmen der wirkungsorientierten Verwaltungsführung (WoV) genehmigte die kantonsrätliche Umwelt-, Bau- und Wirtschaftskommission (UMBAWIKO) unter der Leitung ihres Präsidenten Georg Nussbaumer (CVP, Hauenstein) fünf neue Globalbudgets. Ferner nahm sie Kenntnis von den Semesterberichten der ihr zugewiesenen Globalbudget-Dienststellen und verabschiedete die Mehrjahresplanungen (Investitionsrechnung), „Wasserbau 2014“, „Strassenbau“ für die Jahre 2014 bis 2017 sowie „Hochbau“ für die Jahre 2014 bis 2017.

Die UMBAWIKO hatte in ihrem Bereich fünf neue Globalbudgets (GB) für die Jahre 2014 bis 2016 vorzubereiten und stimmte allen zu:

- Bau- und Justizdepartement: "Führungsunterstützung Bau- und Justizdepartement und amtliche Geoinformation", „Raumplanung“ und „Umwelt“.
- Volkswirtschaftsdepartement: „Führungsunterstützung Volkswirtschaftsdepartement“ und „Wald, Jagd und Fischerei“.

Ja zu den Mehrjahresplanungen Hochbau, Strassenbau und Wasserbau

Einstimmig verabschiedete die Kommission die Mehrjahresplanung Hochbau für die Jahre 2014 bis 2017. Für baureife Kleinprojekte sowie Projektierungsarbeiten mit Beginn 2014 wurde ein Verpflichtungskredit von insgesamt 5,2 Mio. Franken beschlossen.

Auf grosse Unterstützung stiess in der Kommission das geplante Vorhaben, dass für auswärtige Berufsschüler des ZeitZentrums BBZ Grenchen (Uhrmacherschule), welche hauptsächlich aus der Region Ostschweiz nach Grenchen reisen, ein neues Übernachtungsangebot angeboten werden soll. Vorgesehen ist die Erstellung von einfachen Unterkünften, als Einzelzimmer, in Modul- bzw. Containerbauweise im südlichen Teil des Schulareals. Die Kosten für das Gebäude und Mobiliar betragen insgesamt 2 Mio. Franken.

Der Anteil des Kantons beträgt maximal 700'000 Franken. Die restlichen Kosten teilen sich der Bund, die Stadt Grenchen und die Stiftung zur Förderung des ZeitZentrums. Bisher waren die Berufsschüler im Personalhaus des Alten Spitals Grenchen einquartiert. Aufgrund der Umnutzung steht ab Ende 2015 das Übernachtungsangebot nicht mehr zur Verfügung.

Die Kommission verabschiedete ebenfalls die Mehrjahresplanung Strassenbau für die Jahre 2014 bis 2017. Für baureife Kleinprojekte mit Baubeginn 2014 wurde ein Verpflichtungskredit von brutto 25,3 Mio. Franken beschlossen. Auch wurden Verpflichtungskredite für baureife Grossprojekte gesprochen, u.a. 12 Mio. Franken für die Instandsetzung der SBB-Überführung an der Luzernstrasse in Zuchwil.

Im Zuge der Mehrjahresplanung Wasserbau 2014 stimmte die Kommission einem Zusatzkredit von 500'000 Franken für die Ausarbeitung des Projekts zum Hochwasserschutz- und Revitalisierungsprojekt Emme, Wehr Biberist bis Aare-mündung zu.